



EDITORIAL

Michelle Andrea Nathalie Calderón-Ortega

Academia & Derecho lleva a sus lectores artículos de los más variados temas, muestra de las preocupaciones y debates propios de la época y que, son objeto de análisis, revisión y validación por pares y expertos. Con cada nuevo número se entrega a los lectores trabajos de excelente calidad científica y académica que son resultado del empeño y dedicación de autores y coautores, así como de la cuidadosa revisión de los miembros del comité de árbitros externos, y de quienes, en calidad de editores o miembros del comité editorial, aportan sus conocimientos y experiencia en cada proceso.

Los autores y coautores de los artículos que llegan a ustedes en esta nueva edición de la Revista Academia & Derecho, reflejan en sus trabajos, procesos de investigación, análisis y reflexión para la ciencia del Derecho y, con sus aportes, consolidan nuevos avances para la investigación jurídica y socio jurídica en el ámbito nacional e internacional.

En las páginas de este nuevo número los lectores podrán encontrar investigaciones con enfoque de género, enfoque étnico y enfoque diferencial que responden a los reclamos de la época y que cuestionan el derecho, la educación y la salud desde la mirada de lo singular, lo diverso y lo plural.

Dentro de esta línea de investigación se encuentra el artículo titulado “*El ejercicio jurídico de la mujer en un campus universitario privado de Cúcuta: límites en la desigualdad y la violencia de género*”; así mismo, con el artículo “*Injusticia Epistémica en el contexto de la salud: cuestionando la exclusión del conocimiento situado*”, la autora aborda el problema de la injusticia epistémica presente en el contexto de la salud y se convoca a reconocer la experiencia situada de los pacientes como un conocimiento epistémico válido y necesario en la relación médico paciente.

También, dentro de esta línea de artículos en pro del reconocimiento de derechos con enfoque de género, étnico y diferencial, se encuentra el artículo titulado “*Derechos Culturales de las comunidades afrocolombianas en el Departamento del Magdalena*”, trabajo en que las autoras destacan la importancia de los derechos culturales y su marco de protección desde el contexto jurídico colombiano y normativa internacional.

En ese orden, con el artículo “*Percepciones sobre el derecho a la educación de la población migrante en contextos fronterizos*”, los autores resaltan la importancia de la protección jurídica en relación con el derecho a la educación y su garantía en contextos fronterizos marcados por particulares fenómenos migratorios, como lo es el caso de la región fronteriza de Norte de Santander en Colombia.

Desde México y en esta misma línea de reflexión nos llega el artículo titulado “*la delimitación de las obligaciones de los docentes universitarios como servidores públicos en México (Discriminación y Violencia de Género)*”, trabajo de investigación en que el autor analiza el rol de los docentes como servidores públicos en México y la regulación para prevenir la discriminación y la violencia de género en dicho entorno. Así mismo, en el artículo titulado “*Aplicación del enfoque de género en las sentencias de restitución de tierras en Norte de Santander*”, los autores acuden al enfoque de género como categoría para analizar las sentencias de restitución de tierras del Norte de Santander en Colombia, una región fronteriza diversa y plural, marcada por la violencia y el desplazamiento forzado.

Con el artículo “*Perspectiva de género en la decisión judicial: justificación y metodología*”, la autora reflexiona sobre el papel que tienen los jueces en la garantía de la justicia material y en el reconocimiento de la perspectiva de género como criterio fundamental para garantizar, desde una mirada hermenéutica crítica, la justicia y el Derecho con enfoque diferencial.

En este número los autores también encontrarán un espacio para la reflexión en materia de Derecho privado, como lo es el caso del artículo titulado “*Garantías y transformaciones del Derecho civil de los negocios: el caso de las garantías mobiliarias*”, trabajo resultado de investigación en que el autor expone el cambio introducido sobre el derecho civil de garantía a partir de la regulación jurídico legal sobre garantías mobiliarias en Colombia.

Todos estos artículos ofrecen a los lectores propuestas originales y de rigurosa validez científica, por ello, extendemos a nuestros lectores la invitación a pasearse por este número, así como por los números precedentes y aquellos que sobrevendrán a la presente edición de nuestra revista, para leer o volver a leer todos esos textos que encuentran, encontraron o encontrarán su voz en las páginas de Academia & Derecho. Nosotros seguiremos trabajando para llevar hasta ustedes artículos de la más alta calidad académica y científica, seguros de contar con su lectura. Bajo la anterior reflexión, se publica la Revista Academia & Derecho -RA&D en su edición N° 22, correspondiente al período enero-junio del año 2021, con la seguridad de presentar artículos que plantearán una discusión crítica con serios fundamentos en cada uno de sus ámbitos.

Finalmente, recordamos a nuestros futuros postulantes y autores que todos los artículos postulados a nuestra revista deben seguir las orientaciones de la guía de autores que pueden consultar en el siguiente enlace:

https://revistas.unilibre.edu.co/index.php/academia/directrices_autores